

Sächsische Zeitung

Insertionsgebühren für die fünfzehntägige Zeit...

Monument-Preis pro Quartal 3 Mart.

Verlag der „Actiengesellschaft Sächsische Zeitung“.

im vorm. G. Schweifschke'schen Verlage. (Sächsischer Courier.) Verantwortlicher Redacteur: Dr. Bertr. A. Goebbing in Halle

Nr. 67.

Halle, Mittwoch den 21. März.

1883.

Die Polenbedachte im Abgeordnetenhaus.

Kurz vor der Vertagung des Landtages hat im Abgeordnetenhaus noch eine längere Verhandlung über einen Antrag der polnischen Fraktion stattgefunden...

Die polnisch-nationalistische Bewegung hat seit einigen Jahren einen erneuten Aufschwung erfahren. Aus dieser Bewegung heraus ist, wie der Cultusminister nachwies, der in Rede stehende Antrag erwachsen...

Das für ein solches Ziel die Cabinetsordre vom Jahre 1842, auf welche sich der Antrag zu stützen sollte, nicht anzuwenden werden konnte, ist selbstverständlich...

Zwischen Conservativen und Liberalen war hierüber keine Meinungsverschiedenheit. Nur aus dem Munde des Centrums erhielten die Polen Unterstützung...

Dies auch die polnischen Unterthanen mehr und mehr zu dieser Treue und Liebe gegen das große Staatswesen erregen werden, mit dem sie unauflöslich verknüpft sind...

Vollständiger Tagesbericht.

Unser Berliner X-Correspondent schreibt uns heute: Kaiser's Geburtstag ist überall am 17. März feierlich begangen worden. Hier in Berlin waren an diesen Tage alle Häuser festbeleuchtet...

Der 18. März ist in Paris ruhig vorübergegangen, die geächteten Arbeiterunruhen haben an diesem historischen Revolutionstage nicht stattgefunden. Die republikanische Regierung hatte es nicht an Drohungen und Vorbeugungsmaßregeln lassen...

Dem Marineminister von Stöckl ist von des Kaisers Majestät die nachgesuchte Entlassung ertheilt worden...

Der Marineminister von Stöckl ist von des Kaisers Majestät die nachgesuchte Entlassung ertheilt worden, über seinen Nachfolger ist zur Zeit Nichts bekannt...

Das oben zur Ausgabe gelangte 12. Ergänzungsheft zu der Zeitschrift des Königlich preussischen statistischen Bureaus...

Das oben zur Ausgabe gelangte 12. Ergänzungsheft zu der Zeitschrift des Königlich preussischen statistischen Bureaus enthält eine ebenso überflüssige wie interessante Darstellung der historischen Entwicklung des deutschen und deutsch-österreichischen Eisenbahnnetzes...

Das Werk zerfällt in zwei Theile, deren ersterer namentlich die Entstehung der Bahngesetze mit Anhang über die Verwaltung...

Das Werk zerfällt in zwei Theile, deren ersterer namentlich die Entstehung der Bahngesetze mit Anhang über die Verwaltung und die Zusammenlegung und den Bestand derselben, sowie die Zusammenstellung der Länge der deutschen Eisenbahnen...

Zur Illustration dieser vorliegenden Darstellung des Eisenbahnnetzes dienen die in 2. Theile des vorliegenden Werkes enthaltene...

Zur Illustration dieser vorliegenden Darstellung des Eisenbahnnetzes dienen die in 2. Theile des vorliegenden Werkes enthaltene farbtafelnartige Darstellungen. Für jedes Jahr von 1838 an bis 1882 ist eine besondere farbige Karte angefertigt worden...

Der Zustand der Sparkassen wird mit Recht als ein Gravameter der Sparfähigkeit und der wirtschaftlichen Lage der Bevölkerung...

Der Zustand der Sparkassen wird mit Recht als ein Gravameter der Sparfähigkeit und der wirtschaftlichen Lage der Bevölkerung, vornehmlich der ärmeren Klassen angesehen. Besonders lehrreich ist die Lage des Sparkassenwesens im Königreich Sachsen...

In diesem Zeitraum stieg die Zahl der Sparkassen von 178 auf 181. Ueberausend gestieg die Zahl der Sparkassen...

In diesem Zeitraum stieg die Zahl der Sparkassen von 178 auf 181. Ueberausend gestieg die Zahl der Sparkassen von 178 auf 181. Ueberausend gestieg die Zahl der Sparkassen...

Während also 1881 mehr als eine Million der früheren Erparnisse aus den Kassen zurückgezogen wurde...

Während also 1881 mehr als eine Million der früheren Erparnisse aus den Kassen zurückgezogen wurde, wahrscheinlich aufgeführt wurde, konnten im Jahre 1882 erparnte 1594090 M. an alten Beständen gelegt werden...

Frage man nach den Ursachen dieses Umwandlungs, so liegt auf der Hand, daß dies allein auf die neue Wirtschaftspolitik und die dadurch herbeigeführte allgemeine Besserung der industriellen Lage der ärmeren Klassen zurückzuführen ist.

Wir fügen hierzu noch eine Mittheilung über den Stand der Sparkassen-Einlagen im Königreiche Preußen vom Jahre 1881. Dieselben betragen im ganzen Staat nach dem Abschluß des Geschäftsjahres 1592 868 290 Mart., während der Betrag der Einlagen am Schluß des Vorjahres (1880) sich auf 1476 961 860 Mart. belief.

Diese Zahlen beweisen, daß die Sparfähigkeit der unteren Klassen in Folge des Aufschwungs der wirtschaftlichen Verhältnisse sich entschieden geboben hat.

Begünstigt der vom Reichstage überwiegenen Petitionen wegen der Zolltarification von in Fässen eingehenden Anquiott und marinaroten Fischen...

Begünstigt der vom Reichstage überwiegenen Petitionen wegen der Zolltarification von in Fässen eingehenden Anquiott und marinaroten Fischen hat der Bundesrath beschlossen, dem Beschluß des Reichstages, insofern derselbe eine anderweitige Tarifirung der in Fässen eingehenden Anquiott und sonstigen sogenannten marinaroten Fische im Wege einer Aenderung des amtlichen Baarenverzeichnisses zum Zolltarife bezieht...

Die Mittheilung, daß die Aenderung von Kampffällen gegen Spanien seitens der Reichsregierung erwogen wird...

Die Mittheilung, daß die Aenderung von Kampffällen gegen Spanien seitens der Reichsregierung erwogen wird, findet ihre Bestätigung durch folgenden Artikel der „Nordd. Allg. Ztg.“: Nach dem der 16. März 1. S. vertriehen ist, ohne daß zwischen Deutschland und Spanien eine Verhandlung über einen neuen Handelsvertrag zum Abschluß gelangt ist...

Auch in der zweiten Märzwoche sind die Anlagen der Reichsdant weiter zurückgegangen...

Auch in der zweiten Märzwoche sind die Anlagen der Reichsdant weiter zurückgegangen, der Ueberfluß an Baarmitteln wird immer größer. Das Wechselportefeuille um 7,5 Millionen, das Lombard um 1,6 Millionen abgenommen, dagegen sind allerdings von dem Girozuthaben 5 Millionen zurückgezogen worden.

Bevorstehenden Generalversammlung der Kreditanstalt...

Bevorstehenden Generalversammlung der Kreditanstalt entgegen, die mit Rücksicht auf den Rücktritt des Baron Rothschild und des Frh. v. Winterstein eine förmliche zu werden vertritt, da man in Aktionärkreisen die mit diesen Austritten zusammenhängenden Vorgänge und die Konsequenzen, die sie an der Börse hervorgerufen haben...

Ein neuer Konflikt zwischen dem Batia n und der Schweiz...

Ein neuer Konflikt zwischen dem Batia n und der Schweiz liegt in Aussicht. Wie uns IX. ohne Rücksicht auf die schweizerische Regierung und auf ein vom Jahre 1819 datirendes päpstliches Decree den Kanton Gené von der Gesamtamtliche Kaufmannschaft auswich und dem Bischof von Gebron i. p. in Merano aus apostolischen Bicar von Gené macht, so hat Leo XIII. den aus der Schweiz ausgewiesenen Bischof Vermillard ohne vorhergehende Verhandlung mit den Bundesbehörden nimmig zum Bischof der Gesamtamtliche Kaufmannschaft ernannt.

Die ultramontanen Blätter der Schweiz jubeln dem neuen...

Die ultramontanen Blätter der Schweiz jubeln dem neuen Ernennungen des Bischofs von Gebron zu dem Bischof der Gesamtamtliche Kaufmannschaft.





